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ACTA REUNION
CONSEJO CONSULTIVO

REGION METROPOLITANA DE SANTIAGO

SESIÓN Nº 17
LUGAR DE REUNIÓN Online vía MS TEAMS
FECHA 29-06-2022 Hora Inicio 15.30 Hora Término 17.00

AUTOR ACTA Miguel Angel Maldonado, Representante del Colegio de Ingenieros de
Chile

ESTADO ACTA Validada por Presidente CConsultivo, Coordinadora Técnica Seremi MA-
RM

PARTICIPANTES

NOMBRE CARGO TIPO ASISTE
Francisca Boher Vinculación Estratégica, CAPES UC M-U SI

Héctor Hidalgo Representante, Red de Campus
Sustentable M-U-P SI

Marcelo Sánchez A. Gerente General, Fundación San
Carlos de Maipo M-O SI

Diego Machuca Sociedad Nacional de Agricultura M-E NO

Carlos Descourvières G. Gerente de Desarrollo,
Chilealimentos A.G.

M-E SI

Miguel Angel
Maldonado B.

Gerente de Operaciones, Colegio
de Ingenieros de Chile A.G. M-T-S NO

Sonia Reyes Seremi Medio Ambiente RM M-MA SI

Lesly Orellana
Coordinadora Técnica - Seremi MA
RM M-MA SI

Marjory Riquelme
Encargada Area de Educación y
Participación Ciudadana (s) -
Seremi MA-RM

I-MA NO

Oriana Ojeda
Encargada de Comunicaciones –
Seremi MA-RM I-MA SI

Andrés Otero Presidente Red de Santuarios de la
Naturaleza RM M-O SI

Magdalena Barros Comité Ambiental Comunal de
Providencia M-O SI

Sebastián Jofré Jefe Dpto. Ecosistemas Ecuáticos -
MMA

I-MA SI

Claudia Cortés M-O SI
Nomenclatura de participantes:

 M:Miembro, I: Invitado, P: Presidente, S: Secretario
 O: En representación de ONG Regionales
 U: En representación de las Universidades y/o Científicos
 E: En representación de los Empresarios
 T: En representación de los Trabajadores
 MA: En representación del Ministerio de Medio Ambiente
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TEMAS ANALIZADOS

 Se da inicio por parte del Presidente del Consejo, a esta cuarta reunión del Consejo Consultivo
año 2022 (décimo séptima del periodo de este CC), con quorum adecuado, correspondiente al
mes de junio del año en curso.

 La Coordinadora Técnica; Lesly Orellana, informa que la Sra. Pilar Barría, Asesora de la
Ministra de Medio Ambiente, hará una presentación al Consejo sobre el tema “Consejos de
Cuencas”, pero finalmente, debido a otras actividades, la presentación la hará el Sr. Sebastián
Aleth (acorde al Comité Interministerial de Transición Hídrica Justa).
La Seremi saluda a los Consejeros e informa que no podrá quedarse a toda la reunión.
Se informa acerca de la necesidad urgente de una nueva institucionalidad respecto de este
tema (crisis hídrica), considerando una mirada sistémica, incluyendo a todos los actores del
territorio. También informa que los Ministerios que participan en este Comité, son OOPP,
Agricultura, Energía, Ciencia, Minería y Medio Ambiente.
Se menciona adicionalmente, que la seguridad hídrica es asegurar volumen y calidad para los
distintos usos, con especial con enfasis en el uso humano, con relación a los usos sostenibles.
Se indica que se definirá también una hoja de ruta.
Por último, se informa que este programa considera talleres macrozonales, a través de los
Gobiernos Regionales.
El Consejero Marcelo Sánchez, consulta cómo asumen, integran o se subordinan las acciones
que las sociedades de canalistas tienen en los territorios, respecto del Consejo de Cuencas,
cómo definirán el funcionamiento de estas asociaciones. Tambièn consulta si este proyecto
tiene considerada alguna modificación del actual rol.
El Consejero Carlos Descourvières, menciona que estos temas se vienen escuchando desde
hace unos 30 años, con poco avance, por lo que su preocupación está relacionada con la
posibilidad de concreción, particularmente en lo relacionado con el financiamiento de estos
proyectos, ya que en general se ve la poca disponibilidad de recursos para llevar adelante
estos proyectos (por ejemplo, el tema de fiscalizaciones).
Consulta además, si existe algún plan a corto, mediano o largo plazo, para abordar este tema.
El Consejero Andrés Otero, consulta si están ya definidas las cuencas, quisiera saber respecto
de la administración y operación de éstas, pregunta si hay información al respecto.
La Consejera Claudia Cortés, consulta sobre los talleres macrozonales, le interesa saber si
serán solo con los Gobiernos Regionales, ya que en las distintas cuencas hay distintos
organismos relacionados y usos infinitos de recurso. Pregunta además si se tiene
considerados incluir otros actores; servicios, privados u otros.
El Consejero Carlos Descourvières, hace mención de que las cuencas consideran muchos
territorios, con distintas realidades, siendo un gran desafìo implementar este tema.

 Como punto Varios, la Coordinadora Técnica; Lesly Orellana, recuerda que la reunión del mes
de julio se realizará en el Santuario de la Naturaleza “San Juan de Pichi”, debiéndo coordinarse
con Andrés Otero (se considera un largo recorrido).

También informa que hay dos procesos de Consultas Ciudadanas abiertos, indicando que se ha
enviado información por correo, de modo que se pueda participar de los talleres respectivos y
opinar de estos proyectos, según los propios sectores de cada Consejero.
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La Consejera Francisca Boher, pregunta si como Consejo está la obligación de pronunciarse en
estas Consultas. Se responde que se consultará al nivel central y se avisará al Consejo.
También informa que CAPES está trabajando en proyectos que tienen implicancias en la
región,y pregunta si es posible presentarlos en este Consejo (plantea que lo ideal sería para la
reunión siguiente).
La Coordinadora Técnica; Lesly Orellana indica que por temas de agenda (quedan solo dos
reuniones para finalizar el trabajo de este Consejo y ambas son visitas a terreno), se hace
difícil poder hacerlo. También informa que existe la opción de planificar una reunión
extraordinaria para ver este tema.
Los Consejeros Marcelo Sánches y Andrés Otero, indican que en ambos lugares de las visitas (a
terreno, Julio y Agosto) se podría presentar lo que indica la Consejera Francisca Boher, por lo
cual, se acuerda que en ambas salida se hablaría de cada uno de los proyectos en los que
están trabajando.

La Coordinadora Técnica; Lesly Orellana, recuerda que en la última reunión de este Consejo
(24 de agosto), se deberá hacer el cierre y entrega de cargos, así como también se debe
realizar la memoria explicativa (se enviará correo para coordinar el documento final), la cual
deberá ser publicada en la página del MMA.

Por último, comenta que ya se ha publicado (en junio 2022) la apertura de participación a este
Consejo, por parte de gremios de trabajadores, habiendo plazo de un mes para recibir estas
postulaciones (periodo Agosto 2022-Agosto 2024). Se enviará el aviso publicado en el diario,
para poder apoyar en la difusión.

La Consejera Magdalena Barrios, comenta respecto del tema de las “bicicletas modificadas”,
que han ofrecido la comuna a la cual representa (Providencia) para realizar algunas rpuebas
“de campo”, para verificar el nivel de contaminación, así como también indica que se han
contactado con la Sociedad Chilena de Pediatría, para revisar el tema del impacto de la
contamianción atmosférica en la salud de los niños, por lo que solicita ser informada de las
gestiones con la Seremi, en este mismo ámbito, para estar alineados y dar curso a este tema.

El Consejero Carlos Descourvières, consulta si ya salió la carta definida y acordada por este
Consejo, por el tema del financiamiento de los Intrumentos que define el Estado. Respuesta
queda pendiente

 Próxima reunión (en terreno), miércoles 27 de julio, a las 15:30 hrs.
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Recordatorios Permanentes:

 Se recuerda que cada integrante del Consejo, debe avisar con anticipación su no asistencia, e
informar si asistirá su reemplazante (indicando el nombre respectivo)

 Se recuerda que la intervención de los Consejeros en las reuniones, debe ser como máximo de
3 minutos, con el objeto de todos los integrantes tengan la oportunidad de participar, lo que
será controlado por la Coordinadora Técnica

 Se recuerda la solicitud de que cada integrante del Comité, una vez recibida el acta de cada
reunión, pueda responder a este envío, aprobando, aportando o rechazando, de modo que
luego se pueda obtener el acta definitiva, y así subirla a la web del MMA (existe una carpeta
disponible, donde se puede acceder a todas las C. Ciudadanas)
El Presidente; Héctor Hidalgo, propuso una moción de disponer de 7 días (corridos) para leer y
aprobar el acta de cada Consejo (enviada por el Secretario), y si no hay comentarios, se da por
aprobada, la cual fue aceptada por unanimidad

 Se recuerda que las reuniones del Consejo han sido definidas para los últimos miércoles de
cada mes, pudiendo haber excepciones, como por ejemplo, en caso de tener que revisar
alguna Consulta Pública con participación obligatoria que haya presentado el MMA, y la fecha
de cierre de observaciones sea previa a estas reuniones
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COMENTARIOS

COMPROMISOS Y ACUERDOS ADQUIRIDOS

Compromiso y/o Acuerdos Fecha Límite Responsable Estado
Completar y definir carta al MMA, respecto
de la preocupación de este Consejo, en
cuanto al financiamiento de los Intrumentos
que se definen

01/07/22 Carlos Descourvières Cumplido

Realizar Memoria Anual actividades Consejo,
año 2021 30/04/22 Todos los Consejeros Pendiente

Definir fecha de reunión en Batuco
(presencial) 29/12/21 Marcelo Sánchez Cumplido

Definir si hay apoyo a propuesta de carta
sobre los SBAP

03/11/21 Francisco Gana Cumplido

Preparar carta borrador sobre la solicitud de
“obligatoriedad” de incluir en las licitaciones
públicas, el requisito de cumplimiento del
programa “Estado verde”

27/10/21 Lesly Orellana Cumplido

Entregar información respecto de la
competencia del Consejo Consultivo 29/09/21 Lesly Orellana Cumplido

Preparar propuesta de carta sobre los SBAP 25/08/21 A. Otero/F. Gana Cumplido

Presentar al Consejo por parte de un
especialista del MMA, el proyecto de
“Propuesta Estrategia Climática de largo
plazo de Chile”

28/07/21 Lesly Orellana Cumplido

Enviar información de cada uno de los
reemplazantes del Consejo 28/07/21 Lesly Orellana Cumplido

Compartir información sobre el uso y control
de las bicicletas modificadas “mosquito” 30/06/21 Seremi Cumplido

Confirmación oficial de fecha reunión
nacional C. Consultivos 28/02/21 Juan Fernández/Lesly

Orellana Cumplido


